

Comunicado de prensa

Perseguida en México, galardonada en Alemania

La entrega de la Medalla Theodor Heuss a la periodista de investigación Marcela Turati lanza un mensaje a favor de la libertad de prensa

Berlín, 10 de mayo de 2023. El próximo 13 de mayo, la periodista de investigación mexicana Marcela Turati será galardonada en Alemania con la Medalla Theodor Heuss "por su valiente labor informativa y su compromiso con la democracia". Turati ha sido una de las primeras periodistas en documentar casos de desaparición forzada de personas. Actualmente, más de 110.000 personas son consideradas como desaparecidas en México.

La Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México y sus organizaciones miembros, entre ellas Pan para el Mundo, expresan su satisfacción por el premio. "La concesión de la Medalla Theodor Heuss a Marcela Turati supone un reconocimiento al importante papel que periodistas valientes como ella desempeñan para la libertad de prensa en México", afirma Christiane Schulte, responsable del departamento para América Latina de Pan para el Mundo. "Marcela Turati representa a los y las periodistas de México que siguen trabajando a pesar de vivir en un permanente clima de amenazas".

"Teniendo en cuenta las agresiones a las que Marcela Turati y otros trabajadores de los medios de comunicación se enfrentan a diario, creemos que este reconocimiento fortalece el ejercicio de su derecho a trabajar por la independencia periodística", explica Françoise Greve, coordinadora de la Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México. El Estado mexicano no ha cumplido suficientemente con su obligación de proteger de forma eficaz a quienes por su ejercicio periodístico son amenazados.

Marcela Turati es cofundadora del laboratorio de investigación e innovación periodística Quinto Elemento Lab, organización socia de Pan para el Mundo, así como del portal online "A dónde van los desaparecidos". Actualmente trabaja en la formación de una red de periodistas para investigar casos de desapariciones forzadas, en estrecha colaboración con los familiares de las víctimas.

México ha sido considerado desde hace años como el país más peligroso para ejercer el periodismo. Según Reporteros sin Fronteras, al menos once trabajadores de medios de comunicación fueron asesinados en 2022. Muy pocos casos son resueltos. Quienes investigan el crimen organizado o la corrupción estatal, se enfrentan a ser víctimas de actos de vigilancia ilegal, intimidaciones, amenazas e incluso asesinatos. Marcela Turati fue víctima de seguimientos y vigilancia durante años a causa de sus investigaciones sobre las masacres de personas migrantes en el norte de México. Actualmente existen investigaciones abiertas en su contra.

El 10 de mayo, Marcela Turati ha sido invitada a participar en el acto "Prensa bajo fuego- Estrategias del periodismo mexicano para trabajar en un contexto de violencia mortal", organizado por la Fundación Heinrich Böll en Berlín, a las 11.00 horas (hora mexicana).

La periodista mexicana estará acompañada en el debate por Christian Mihr (Reporteros sin Fronteras) y por el parlamentario alemán Max Lucks, (Bündnis 90/Die Grünen – los verdes). El evento también será transmitido por [streaming](#).

Si desea mayor información, puede ponerse en contacto con:

Thomas Beckmann, responsable de prensa, Pan para el Mundo,
Tel.: +49 30 65211 1443 / thomas.beckmann@brot-fuer-die-welt.de

Tobías Lambert, Prensa y Relaciones Públicas, Coordinación alemana por los derechos Humanos en México, Tel.: +49 -157 71 73 08 93 / presse@mexiko-koordination.de

La Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México es una red integrada por:

Obra pastoral para Latinoamérica Adveniat, Amnistía Internacional Alemania, A.C., Carea A.C., Franziskaner Helfen. Missionszentrale der Franziskaner, Compañer@s de México del Sur A.C., Iniciativa para México de Colonia y Bonn, Initiative Mexiko (INI-MEX), México vía Berlín A.C., Obra Episcopal MISEREOR, Oficina Ecuánica para la Paz y Justicia A.C., Pacta Servanda A.C., Pan para el Mundo, pax christi / Comisión Un Mundo, Procura Misionera de los Jesuitas Alemanes, Promovio, Casa del Mundo Bielefeld y Zapapres A.C.